

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, ADAN GARCIA.

ANO III

San José, Costa Rica, martes 9 de abril de 1901

NÚMERO 565

LA PRENSA INDEPENDIENTE PROCLAMA

A

BERNARDO SOTO

PARA CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO CONSTITUCIONAL

DE 1902 A 1906

ALTERNABILIDAD EN EL PODER

SENSATA POLITICA INTERNACIONAL DEMOCRACIA Y JUSTICIA AL MERITO

RESPECTO A LA OPINION PUBLICA

ESTUDIO GESPEBES

CALLE CENTRAL NORTE y 6 AVENIDA

San Jose. Apartado 84.

'La Fotografía de moda y la que el público de Costa Rica debe proteger.'

Ultimos procedimientos y estilos. Delicadeza en el trato á los clientes.

LA BOLA BLANCA

BARBERIA--Calle Central Sur

VENDO muy buenas corbatas, cuellos, camisetas, cosméticos, pañuelos, billetes de lotería, perfumes, cepillos de cabeza, asentadores, un violoncello, muy buenos refrescos para los clientes, navajas baratas, cuerdas para violín y guitarra, ofreciendo al mismo tiempo tres operarios que servirán á toda persona con delicadeza y aseo.

Hermenegildo Jiménez.

OUR STANDARD REMEDY

El gran medicamento para la cura radical de todas las afecciones del Hígado, Riñones y todas aquellas enfermedades que provienen de impureza de la Sangre, tales como, Dispepsia, Dolores de Cabeza Jaqueca, Malaria, Constipación, Desarreglos Nerviosos, Reumatismo, Anemia y padecimientos de la mujer.

Remito muestras á quien solicite, al recibo de un sello de correo de 5 cts.

C. E. Kirkpatrick,
Unico Agente en la República.
FARMACIA CENTRAL.—Heredia.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmeracada vez más en la elaboraeión del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrezco á bajos precios.

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, abril 9 de 1901

MEDITANDO

Con el presente número comienza

LA REVISTA

su tercer año de existencia.

La evolución de *La Revista* ha sido una de las más completas é independientes y realizada en más corto tiempo.

Las dificultades por que ha pasado han sido serias, á primera vista insuperables y han desaparecido una á una, mediante un esfuerzo si bien audaz, no menos inspirado en la confianza de que la buena fe y el patriotismo triunfan y se abren campo en la lucha por la vida.

Nuestra historia nos conmueve... Allí... cuántas veces en nuestro camino se vió cortarse el hilo de nuestra existencia!.....no dejaron de presentarse á nuestras puertas el desaire que tan rudos golpes asesta al periodista, ni el ridículo que con su cara de desafío ó de celos tanto se acerca á donde estos pobres labradores de la idea, que cincelamos sobre la mesa de redacción; pero si bien no ha sido nota escasa el sobresalto, en el lapso de tiempo transcurrido, también la gloria ha sabido visitarnos sin que vanidad alguna por ello hayamos abrigado.

En las campañas que hemos emprendido ó en las que hemos colaborado, siempre hemos visto de nuestra parte el buen éxito moral debido á la razón y la justicia y algunas veces la realidad nos ha enviado también una palma de triunfo.

Nuestros compañeros han tenido en nosotros un hermano que al cumplimiento del deber ha procurado colocarse en una línea de sinceridad completa é innegable y si algo ha faltado á la realización de nuestros ideales no ha sido sino inteligencia

suficiente para dar eficacia á nuestro esfuerzo.

En el campo de la moralidad, en el de la enseñanza y, como en nuestro elemento principal, en el de la política, hemos creído ser honrados antes que todo y hemos luchado sin temores de ninguna clase.

Hemos iniciado con *El Tiempo* y *El Día* la actual contienda política y nos cabe la satisfacción de haber ofrecido á nuestros conciudadanos el nombre de Bernardo Soto como una garantía de bienandanza para el país.

Los ciudadanos más conspicuos por su talento y sus virtudes nos han seguido y les hemos hecho ocupar los primeros puestos en la labor patriótica de llevar á la primera Magistratura de la Nación al hombre señalado por todas las clases sociales.

Meditando pues *La Revista* en su carrera, al comenzar el tercer año de vida, saluda á la Patria del Costarricense, saluda al Partido Republicano, al Candidato Licenciado Soto y envía fraternal abrazo á sus colegas, colaboradores y amigos.

SUUM CUIQUE TRIBUERE

PARÉNTESIS NUESTRO

Espera la Dirección de esta hoja que en el presente número le permita el apreciable colaborador don Florencio Castro otro paréntesis.

El motivo es el hecho de tener á la vista la publicación que el señor don Zenón Castro dirige á los costarricenses.

En ella aparecen consideraciones y hechos que á nuestro juicio conviene vulgarizar lo más posible por cuanto la exposición de la verdad entraña la vida y todo lo que contribuya á vulgarizarla es noble tarea del periodismo honrado.

En efecto, el señor Castro, don Zenón, expone de un modo satisfactorio que las fuentes de la Verdad, la Ciencia y la Religión aparecen unisonas proclamando la Candidatura del señor Licenciado don Bernardo Soto para la Presidencia de la República en el período próximo de 8 de mayo de 1902 á 8 de mayo de 1906.

No precisamente por la autoridad que para muchos pudiera tener la afirmación del señor don Zenón Castro, sino porque ella en

el caso concreto responde á la noble aspiración del país, nos vamos á permitir analizarla.

Manifiesta el señor Castro que la fuente de la verdad católica León XIII, refiriéndose á la vida social, dice "El desorden es el mayor enemigo de la sociedad civil" y á nuestro juicio la fuente de la verdad católica, en este caso, está en armonía cumplida con la sana razón, base del progreso y del bienestar humano.

El desorden en la sociedad puede tener por causa la falta de cumplimiento del deber de parte de los asociados ó la misma falta respecto del encargado del Poder público.

En el primer caso aquel funcionario tiene por las leyes todos los medios precisos para llenar su alta misión: en el segundo, el pueblo tiene el derecho perfecto para llamar al orden al mandatario y reclamarle que acate las leyes.

Uno de nuestros hombres públicos, por méritos reconocidos, recibió el encargo de arreglar como lectura asimilable á los niños de escuela, el germen del Código del ciudadano, y cumpliendo su cometido, á nuestro juicio con el mayor acierto, consignó: "Para lograr un Gobierno práctico y benéfico es preciso que el pueblo confíe su poder á mandatarios suyos que deben ser siempre sus servidores. Ello se consigue en las Repúblicas, cuyos caracteres esenciales son: los depositarios del Poder lo conservan temporalmente; ocupan su puesto por elección popular; mutuamente se ayudan y al propio tiempo se contienen los unos á los otros, y cumplen su misión bajo la superior vigilancia del pueblo, por manera que cada uno recoge sin desviación, la órbita que las leyes le han fijado. Esta doctrina es la que en el caso presente trata de llevar á la práctica, de acuerdo con las leyes, el Partido Republicano que proclama la Candidatura del señor Lic. don Bernardo Soto.

Que la situación de Costa Rica hoy, no es la que los buenos costarricenses anhelan es una verdad palmaria que reconocemos todos, desde el Jefe de la República hasta el último labriego.

Que aquel alto funcionario no se halla en posibilidad de satisfacer las exigencias del interés patrio en la actualidad y en el porvenir, es un hecho que demuestran, hasta la saciedad, las sinceras, enérgicas y nobles manifestaciones de todos los ciudadanos á quienes el deber de ocasión no impone silencio y los elementos que para

formar un Gobierno libre é ilustrado ofrecen esos ciudadanos son los mejores que el patriotismo más exigente pudiera pedir.

El señor Castro, don Zenón, entra en apreciaciones, respecto de los hechos que precedieron y motivaron la separación del Poder de nuestro Candidato el señor Licdo. don Bernardo Soto y cita como testigos presenciales, á los señores don Ernesto Rohmoser, don Ricardo Jiménez, don Martín Bonnefil, don Carlos Durán, don Ricardo Montealegre, don Elías Jiménez, don Mariano Montealegre G. y don Ricardo Pacheco... debemos agregar á esta lista el nombre de don Francisco Castro R. y el de don Juan Hernández Q. que sin duda omitió don Zenón por ser hermano del primero y amigo íntimo del segundo.

Suponemos que como el señor Castro, don Zenón, es conocido en Costa Rica no habrá quien dude de la verdad del concepto que él pone en boca de nuestro Candidato, cuando en momento solemne y circunstancias para todos angustiosas, con serenidad completa dijo: "Me es sagrada la voluntad del Pueblo, y aunque tengo todos los elementos para resistir ventajosamente, no puedo acoger las sugerencias de la vanidad, anegando en sangre el país. Deposito, pues, el Poder que se me confió. Dr. Durán, U. como 2.º Designado hágase cargo de él. (¿Puede darse nada más noble que no haber llamado en aquel acto al Primer Designado?). Nada más enojoso para nosotros que las comparaciones cuando estas no son entre luz brillante y luz brillantísima, pero la justicia y el patriotismo nos exigen una comparación en este caso.

Se parece en algo la respuesta de nuestro Candidato á la de los señores Licdo. don José J. Rodríguez y don Rafael Iglesias? El primero dijo: "Ni á Jiménez ni á Trejos entregaré el Poder aunque las mayorías los designen para ejercerlo" y el segundo "Amigo don Zenón; es que concebido en política un fin, se puede hacer todo por realizarlo."

Creemos haber exhibido los hombres de acuerdo con la Verdad y la Justicia y que al hacerlo nos hemos ajustado estrictamente á lo que reclama el interés genuino de la Patria.

CRONICA MENUDA

Suicidio

En Heredia, el Miércoles Santo por la noche se dió un balazo un señor Chávez.

Si mal no nos informaron era un individuo de la Policía y estando ese día de franco se excedió en el uso del licor, portando siempre armas mortíferas.

Eso demuestra que los superiores deben vigilar más de cerca á sus subalternos para evitar lances tan dolorosos como ofensivos á la moral social.

Anemia, Clorosis, Cansancio, Debilidad y Pobreza.!
Las cura "Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HEREDIA

Sigue

mejor el distinguido caballero don Joaquín Lizano.

Nos alegramos.

Reumatismo, Afecciones Cutáneas, Gota, Padecimientos de la mujer, Diabético, Mal de "Bright".

"Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HEREDIA

Se nos dice

que el miércoles último hubo un conflicto entre algunos empleados de la Imprenta Nacinal, ocasionado por razón de los trabajos de la obra conmemorativa de fin de siglo y parece que los elementos extraños al establecimiento llevados allí por la comisión respectiva, son bondadosos chiquillos que pretenden hasta sobreponerse en todo á los jefes de dicha Imprenta. Parece que el Director puso á tiempo las cosas en su lugar. Alguien indica la conveniencia de llamar la atención del Ministro del ramo, á fin de que se evite cuestiones tan desagradables en aquel importante establecimiento.

Dolores de Cabeza, Jaqueca, Neuralgia, Dispepsia y Constipación. No hay como "Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—KIRKPATRICK

Según

la doctrina de Monroe, la América es para los americanos; y según noticias ecuatorianas, la América será del aventurado General Plaza, según don Eloy Alfaro.—xx.

Enfermedades del Hígado, Riñones é impurezas de la sangre. Buscad "Our Standard Remedy".

FARMACIA CENTRAL.—HEREDIA

Ya están

abiertas las escuelas de nuevo, lo que demuestra que nuestra estimable huesped, señora Escarlata no le ha ido muy bien en sus negocios por esta desdichada tierra y ha resuelto mandárselas á cambiar. Sólo queda un molino de viento que funciona los domingos por ser el día que corre más brisa, y su propietario es el culpable

de haber venido aquí Escarlata en busca de mejor suerte.

SE SOLICITA

alojamiento con alimentación durante tres meses para un matrimonio sin familia. En esta imprenta darán informes.

Ceferino Alvarez Y.

Como tributo á la memoria de este malogrado joven, y como nuevo mentís á la perfidia de un alma ruin que á raíz de su trágica muerte quiso arrojarle el lodo de la calumnia, reproducimos el párrafo siguiente de las memorias anuales del Centro de Instrucción Comercial de Madrid: "Pequeño es el número de los que en este año han fallecido. Entre ellos se encuentra nuestro socio correspondiente en San José de Costa Rica, don Ceferino Alvarez Iturrioz, socio muy entusiasta que fue de este Centro y alumno aventajado en estas aulas, donde obtuvo los conocimientos que más tarde le pusieron en condiciones de desempeñar el puesto que ocupaba en el Senado de la República de Costa Rica. A su familia enviamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida."

Desde luego, lógico es deducir que don Ceferino no se encuentra en España, como se afirmaba con descaro increíble.—V.

Protestamos enérgicamente contra los que por mala fe descuidan su salud y no se fijan en el aviso de "Our Standard Remedy", famosa medicina que vende Don C. E. Kirkpatrick, en Heredia.—Véase 1ª plana.

Santo Domingo

Nuestro correspondiente en esa importante villa nos comunica que el éxito de los trabajos del Club Republicano ahí fue espléndido el domingo.

Más de doscientas adhesiones en un sólo día, que son prueba de que en apuel pueblo el espíritu patriótico arde con viveza y que el buen sentido práctico para resolver las cuestiones de la Patria es el distintivo de los valientes domingueños.

Váyales nuestro cordial aplauso.

Barbero

Me encuentro en la acreditada Barbería "La Bola Blanca" en donde estoy á la orden de mi numerosa clientela y personas que quieran favorecerme.

MAGÍN RODRÍGUEZ

Teatral

Las tres pícitas que puso en escena la Compañía Unda antenoche, son bastante chistosas.

La primera y segunda ya las

hemos visto representar otras veces y por ellas siempre hemos debido prodigar nuestros aplausos á los artistas.

La tercera ó sea *La Isla de San Balandrán*, nos gustó bastante, ¡vaya si nos gustó! pues Lupita y Julia fueron nuestra delicia con sólo mirarnos con tanta honestidad! y los otros, Leonardo, Manuel, Pablo y todos los demás casi nos hacen reventar de risa.

Estas zarzuelitas fueron escogidas por Julia y Dolores Mercedes para su beneficio, advirtiendo que las dos estuvieron lo bastante felices para reiterarles nuestro cordial aplauso.

Poco después

del medio día del viernes 5 del corriente, voló al seno del Creador la muy estimable señorita María Luisa Madriz, que pasó por el mundo con la modestia de la violeta, dejando su suave perfume á los que tuvimos la dicha de conocerla.

Damos nuestro sentido pésame á sus hermanos, don Juan y doña Rosalía.

Ayer

salió, no sabemos para qué punto, el joven Pablo Unda. Va como Representante de la Compañía. Le deseamos viaje feliz.

COMUNICADOS

DE SAN JUAN

Señor Director de

La Revista,
San José.

Estimado amigo:

Hágame el favor de publicar en su estimado periódico el gran escándalo que en la noche del seis hubo en este desgraciado pueblo, encabezado por el Agente de Policía, pues de algunos tiempos acá cada año ha aumentado en mayor grado aunque se sabe que el señor Gobernador lo ha prohibido, pero aquí al señor Agente nada le importa.

Como á las nueve de la noche empezó una gran bullanga de lo que ya no podía ser más y empezaron á robar trastos de toda clase con el mayor desorden, pues creo que nadie podría dormir un momento; á las diez y media de la noche bajaron para la estación; en

la pasada allanaron la propiedad del respetable y honrado vecino D. José Bolaños V. y de un galerón le sacaron una carreta, dos mecates y un royo de sobresacos; el señor Bolaños salió á la calle á buscar su trastón, llegó á la plaza y no hallando nada tomó las cuerdas por otro rumbo y á cuatrocientas varas antes de llegar á su casa encontró su carreta y tres individuos cuidándola, entonces les dijo; ustedes me sacaron esta carreta de mi propiedad. Nosotros no hemos sido, respondieron en tono grosero. —Pues desde luego que están cuidándola debe de ser ustedes. Uno de ellos entre otras cosas más le dijo y qué quiere usted señor quiere algo aquí no más.—A lo que le respondió el señor Bolaños, no por cobardía, si me quieres pegar pégame, yo no ando peleando con nadie, ni ando por pasear, vengo en busca de lo que me pertenece: cogió su carreta llevándosela, á las cincuenta varas encontró el populacho donde andaban de 200 á 300 hombres, le arrebataron la carreta y se la llevaron: entonces el señor Bolaños se dirigió al señor Agente de Policía y le dice "José María la carreta me la han sacado de mi casa, la traía y me la han quitado otra vez." No importa mañana le contaré un cuento y no se queje porque mañana pongo el parte y respondió: yo no sé nada; sin embargo de que estaba en medio del desorden.

Los otros individuos que cuidaban la carreta son Francisco Soto R. y José María Chávez: á la una de la mañana el señor Bolaños no se había acostado cuando llegaron cuatro con la carreta que la mandaba el Agente de Policía faltándole ya los mecates.

Lo más extraño señor Redactor, es que viera cómo andaba toda esta gente armada con cuchillos y garrotes y el revolver que no falta: hasta viejos de 80 años venían con sus hijos.

Me parece que el señor Gobernador debía prohibir toda clase de desórdenes y escándalos para que así en un pueblo pacífico duerman los vecinos con tranquilidad ó que la autoridad se haga cargo de cualquier desgracia que pueda suceder. Es necesario acabar con esos salvajismos.

EL CORRESPONSAL.

Abril 8 de 1901

NO MAS COMPETENCIA !!!

— € 13.00 el ciento —

Para vender á 15 centavos cada una

Nuevas instrucciones de los señores HENRY CLAY me permiten ofrecer al público estos afamados cigarros á precios que no admiten competencia, pues desean estos señores probar que están en disposición y posibilidad de dominar el mercado.

Gran rebaja en puros.

GREGORIO SANTISTEBAN,
Unico Agente.

FIN DE SIGLO

BARBERIA de MARCELINOCOTO

Esquina del Hotel Internacional

Cerca de la Oficina de LA REVISTA

Donde mejor y más frecuentemente se desinfectan los útiles de trabajar.

Especialidad en Navajas

!! LA CLIENTELA ES MUY GRANDE !!

HOTEL INTERNACIONAL

El distinguido y renombrado don José Sacripanti, hace saber á su numerosa clientela y al público en general, que se encuentra por segunda vez en su primitivo local á la disposición de todo el que tenga buen gusto y sepa apreciar lo que en verdad es bueno. Además cuenta con una cantina bien surtida y un cantinero DI PRIMO CARTELLO. No olvidarse que entre las buenas bebidas se encuentra el famoso trago "OSTION DE MONTAÑA". El servicio del Restaurant se puede decir que es el mejor del país, porque cuenta con el mejor ó el primer cocinero que ha venido á la Capital.

Habitaciones lujosas, cómodas y bien ventiladas.
Precios sin competencia entre los hoteles de primera clase.

ROBERT HINES.

UNICO ALMACÉN DE ROPA

Para caballeros:

Levitas, Fracs, Paletos, Smokings

Gran surtido de ternos de saco. Casimires de moda. Gran surtido de vestidos de verano desde C. 5.50 hasta C. 25.00

Sacos de cretona, alpaca y seda de C. 2.50 á C. 9.00.

Sobretodos, Macferlands, Capas españolas, Camisas, surtido nuevo. Ropa interior de algodón y lana, Corbatas, Bastones, Elegante calzado de becerro y de charol.

PARA JOVENES Y NIÑOS hay más de cincuenta especies de trajes de diferentes estilos y precios.

PARA NIÑITOS: calzados de novedad precios de quemazón.

PARA NIÑITAS: vestidos de piqué y casimir de blusa y enagua, estilo nuevo. Botitas. Zapatillas negras y amarillas

PARA SEÑORITAS: Trajes de piqué, calzado español, como ensayo se da al cabo.

Juguetes

Hay admirables aparatitos de combinación y movimiento, como motores á vapor verticales y horizontales que funcionan con entera perfección. Los trencitos á vapor, Lámparas mágicas, Pizarras transparentes, Carruajitos de largo movimiento y Aplanchadoras pequeñas, Capitas de pinturas, Tivolis, Cajas magnéticas, Teléfonos, Tambores, Sables, Pistones, etc.

Hay tambien un variado surtido de juegos para prestidigitadores de otras clases de diversión como Dominó, Ajedrez, Damas, Halma, etc., etc.

Lo mejor que todo es muy baratos.

HOTEL EN ALAJUELA

— con servicio de refectorios y cuartos á la última —

En la misma casa hay establecimiento de VINATERIA donde se encuentran todos los artículos de consumo diario y extraordinario Caballeriza con inmejorables bestias de paseo y camino largo, tiene don

BUENAVENTURA CORDERO

VICENTE CASTRO

— DENTISTA —

De vuelta a esta capital ofrece nuevamente sus servicios á su clientela.—Calle de Catedral, 200 varas al Sur del Parque.

AVISO Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantinas ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

A mi amigo don Cloromiro Picado

Ó á cualquiera otro que quiera hacer un excelente negocio, lo puedo vender, casi regalado un magnifico cafetal de 7 á 8 manzanas en "La Pitahaya" como á mil quinientas varas de San Antonio de Belén.

San José, 1º de Abril de 1901,

MATÍAS TREJOS

REMATE DE PRENDAS

El viernes doce de los corrientes á las siete de la noche, y en el local de **Las tres bolas de oro**, se dará principio al remate de las prendas, cuyos plazos no se hayan renovado.

San José 1º de Abril de 1901.

FRANCISCO GONZALEZ B.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina:—Calle 20, 15 varas al Norte del Correo

Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica"

RESTAURANTE CENTRAL DE H, MONLOUIS

Este antiguo y acreditado establecimiento conocido como lo mejor del país, ofrece á sus favorecedores el servicio escogido de siempre y que le ha asegurado el mejor punto entre los establecimientos de su género, tanto en el aseo como el buen trato de sus empleados.

CENAS TODAS LAS NOCHES

Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se aceptan encargos de banquetes, etc.

CANTINA BIEN SURTIDA

Academias de Inglés

EN CASA DE

Mr CLAUSEN

CALLE 20.

275 vs. sur del Parque Central

PRECIO Y HORAS A COMODIDAD.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Cuenta con la única instalación completa de aparatos eléctricos que se halla en Centro América.

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería, antiguo despacho de los Dres Calnek y Ulloa. Teléfono número 22.

IMP. LA REVISTA - PROPIETARIO, ADÁN GARCÍA.

SALVADOR ROMEU

Da clases de solfeo, v22º N.º bandurria, á precios módicos.—Calle iojny 1 n.º 318.